

Douglasien-Exkursion in Freiburg im Mai 2009

„Auf den Spuren des Superwaldes?“ – Dieser Fragestellung nachgehend war der Stadtwald Freiburg das Ziel einer Exkursion des Baden-Württembergischen Forstvereins im Mai 2009.

Im Mittelpunkt der Exkursion unter Leitung von Dr. Hans Burgbacher, dem Leiter des Städtischen Forstamtes Freiburg, stand die Douglasie. Sie nimmt heute im Bergwald des Stadtwaldes einen Flächenanteil von 19 % ein. Besichtigt wurden neben Douglasien-Versuchsflächen der Forstlichen Versuchs- und Forschungsanstalt auch herrliche Bergmischwälder mit Douglasie, Tanne, Buche und weiteren Laub- und Nadelbaumanteilen. Der beachtliche Douglasien-Anteil im Stadtwald Freiburg spiegelt sich bisher nicht in der Naturverjüngung mit lediglich 4 % wider, obwohl bereits die Hälfte der Douglasien über 60 Jahre alt sind.



Teilnehmer der Douglasien-Exkursion lauschen den Ausführungen von Dr. Hans Burgbacher.
Bild: U. Kienzler

Bisherige Erfahrungen vor Ort sowie die vorgefundenen Waldbilder lassen die Einschätzung zu, dass die Douglasien- Naturverjüngung waldökologisch sehr gut einzubinden ist.

Abschließend wurde das im Herbst 2008 neu eröffnete Waldhaus Freiburg besichtigt. In moderner Holzarchitektur entstand hier ein Bildungs-, Informations- und Kompetenzzentrum zum Thema Wald und Nachhaltigkeit.